



**Themen:** Arbeitsmarkt

**Typ:** Artikel

**Datum:** 25.01.2011

## Fortschritte im Vermittlungsverfahren

Bei den informellen Gesprächen der Arbeitsgruppen im Vermittlungsausschuss zur SGB-II-Leistungsrechtsreform sind in der Nacht zu Dienstag Fortschritte erzielt worden. So sollen mehr Kinder von Geringverdienern Anspruch auf das Bildungspaket haben. Außerdem soll die Rolle der Kommunen bei der Gestaltung des Bildungspakets vor Ort gestärkt werden.

"Es waren sehr harte und zähe Verhandlungen. Aber beim Bildungspaket ist uns gemeinsam ein großer Schritt voran gelungen", sagte die Bundesministerin für Arbeit und Soziales Ursula von der Leyen. "Mir ist wichtig, dass die Kinder die Hilfe aus einer Hand bekommen, von den Kommunen in den Jobcentern. Dafür müssen wir jetzt die notwendigen rechtlichen Weichen stellen."

Die Gespräche sollen in der kommenden Woche fortgesetzt werden. "In der Zwischenzeit wollen wir gemeinsam mit den kommunalen Spitzenverbänden darüber reden, wie die Kommunen das Bildungspaket in der Praxis unkompliziert umsetzen können, die Leistungen zum Kind bringen und wie die dabei entstehenden Kosten fair abgedeckt werden. Da liegt noch viel Arbeit vor uns. Aber auf allen Seiten ist der feste Wille da, den 11. Februar zu erreichen", erklärte Ministerin von der Leyen.

Die Zeichen für eine Lohnuntergrenze in der Zeitarbeit stünden gut, so von der Leyen. "Bei der Frage, ab welchem Zeitpunkt Zeitarbeiter den gleichen Lohn wie die Stammebelegschaft erhalten sollen, ist die Diskussion aber noch nicht abgeschlossen. Hier gilt es, eine gute Lösung zu finden, damit der positive Effekt der Zeitarbeit - Beschäftigungschancen für Geringqualifizierte - erhalten bleibt", betonte von der Leyen.

Bei der Berechnung der neuen Regelsätze gab es noch keine Annäherung. "Nach unserer Auffassung ist der von uns vorgelegte Vorschlag für das notwendige Existenzminimum verfassungsfest. Wer einen höheren Betrag fordert, muss die Summe konkret beziffern und begründen, warum sie notwendig ist", sagte von der Leyen.

### Infos und Materialien zum Thema

- Audiomitschnitt des Pressestatements der Bundesministerin für Arbeit und Soziales zu den aktuellen Verhandlungen über die SGB-II-Leistungsrechtsreform am 25. Januar 2011 (MP3)

### Weitere Themen aus dem BMAS

- Bericht zu arbeitsmarktpolitischen Instrumenten erschienen
- Sozialpolitik aktuell: Unternehmen Verantwortung
- Video: Bundesarbeitsministerin Ursula von der Leyen kommentiert die Arbeitsmarktzahlen für Dezember 2010
- 2010 war Erfolgswort am Arbeitsmarkt
- "Ich bin immer offen für Verbesserungen"